



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5.º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673 -- Año II. Número 155 -- Madrid, 10 de enero de 1937

DEFENSA DE MADRID

Nuestros Comandantes hablan al pueblo madrileño

Lister:

Pueblo madrileño, antifascistas de toda España, combatientes que con las armas en la mano lucháis contra el fascismo que ensangrienta España: Una vez más me dirijo a vosotros, una vez más os traigo el saludo de la Brigada Mixta, de los heroicos milicianos que forman filas de esta Brigada. Que se han batido muchas veces cumpliendo su promesa de no retroceder un paso, de no dejar ni un palmo de terreno al invasor.

Y hace muy pocas horas han confirmado una vez más esta promesa; hace muy pocas horas se han batido heroicamente en la defensa de Madrid, pero ellos también me encargan que os lo diga a vosotros y cuáles son los deberes de la retaguardia.

Ellos piden a los que aún estáis en Madrid que dejéis la ciudad. Que es necesario que abandonéis Madrid; es necesario que os marchéis a otras poblaciones de España donde el peligro es menor; es necesario esto porque ya las calles de Madrid, ya los alrededores de Madrid se van transformando más y más en un verdadero campo de batalla: la aviación os bombardea vuestras casas, matando vuestras madres, vuestros hi-

jos, vuestras mujeres; os bombardea ya las principales calles de Madrid, por lo tanto, es necesario evacuar Madrid; es necesario quitar de en medio todo aquello que pueda restar combatividad a las fuerzas que luchan en el frente; ellos me encargan que os diga esto: que se les deje Madrid para ellos solos, para los que combaten con las armas

en la mano; esto les permitirá a ellos combatir con más facilidad, y ellos os prometen una vez más que seguirán fieles en sus puestos, que por el sector que ocupa la Brigada Mixta el fascismo no entrará en Madrid; nuestra muralla no será rota ni por los alemanes, ni por los italianos, ni por los moros españoles.

El Presidente del Soviet de Leningrado envía un telegrama de salutación al 5.º Regimiento

Leningrado, 9. — 38-8-1712. — 1610-AMF.

5.º REGIMIENTO, MADRID

De parte de los trabajadores de Leningrado expreso ustedes calurosos deseos continúen éxitos de su lucha abnegada contra barbarie fascista. Saludo fraternal combatientes, comandantes, comisarios políticos del 5.º Regimiento. — Presidente Soviet Leningrado, KADATSKY.

Modesto:

Combatientes de Madrid, antifascistas de toda España: El mundo entero está asombrado del heroísmo de vosotros, heroicos combatientes de Madrid. La muralla de acero que defiende la capital del antifascismo en España, que firme días y días en su puesto impide el paso de las hordas fascis-

tas, el mundo entero; repito, está asombrado de vuestra gesta, camaradas combatientes. En la epopeya de los años pasados existió un Verdún. En los momentos actuales existió un Madrid, corazón antifascista del mundo, que no permitirá que el fascismo internacional juegue con nuestro pueblo. En es-

tos últimos días las hordas fascistas han derrochado, han utilizado todos los medios que han tenido a su alcance, facilitados por los verdugos del pueblo de Alemania, del pueblo de Italia, del pueblo de Portugal, para conseguir romper la muralla de hierro que forman los restos de los heroicos com-

batientes de Madrid, y no han sido capaces de conseguirlo, no han sido capaces de conseguirlo porque todo el pueblo acto y capaz de Madrid está con las armas en la mano para defender su hogar y las libertades de nuestro país. El fascismo ha arreciado en una forma salvaje el ataque a Madrid, pero como en toda su política, estos asesinos vienen dentro del pueblo de Madrid, vienen a descargar su odio contra las mujeres y niños del pueblo de Madrid. Cuando el enemigo bombardea nuestro pueblo nos hace

afirmar aún más frente al destino de los fascistas, que es el ser aplastados por el heroísmo de nuestro pueblo. El enemigo será aplastado por las fuerzas de Madrid. ¡Temblad, fascistas asesinos! ¡Temblad, que os llegará vuestra hora; temblad, moros rubios y de distintos colores; temblad los que ambicionáis nuestro pueblo; temblad, fascismo internacional, que queréis nuestra tierra; temblad, que vuestra hora será sonada!

Y vosotros que ambicionáis nuestra tierra, nuestras minas, nuestro país, no los tendréis,

porque todos los combatientes de Madrid, y yo os lo digo en nombre de los combatientes de mi División, no lo permitirán.

¡Combatientes de Madrid, firmes en la defensa de nuestro pueblo; más firmes que nunca, con el optimismo de un pueblo en armas, que no puede ser vencido con nada ni con nadie. Combatientes de Madrid, más firmes que nunca. El corazón, la bayoneta adelante, dirigida hacia el pecho de nuestros enemigos, para aplastar el fascismo internacional!

Carlos:

El tronar de los cañones ha movilizad a todos, ha despertado también a los que, con demasiado optimismo, no veían más que el peligro.

Desde hace dos días Madrid, todo el heroico Madrid, se ha reincorporado a la línea de fuego. A la ofensiva alemana ha contestado derrochando heroísmo y valor. Y ni Hitler ni Musolini han entrado en Madrid. Ni entrarán, porque nosotros sabremos transformar nuestra resistencia en el ataque arrollador que pondrá en fuga al invasor.

Franco ha hablado por la radio facciosa de Burgos y ha dicho que nunca, durante la guerra civil, el ejército faccioso encontró tanta resistencia, y que parece que los rojos han recibido la consigna de "resistir o morir".

Franco no está bien informado. Nuestra consigna es "resistir, atacar y vencer", porque nosotros no vamos a la lucha con la perspectiva de caer, sino de vencer. Y venceremos.

Nosotros conocemos a nuestro enemigo. Moros engañados con billetes de banca alemanes del 1914 y con la promesa de encontrar españolas que violar; legionarios que sueñan el botín y el saqueo; camisas negras, que quieren transformar a España en una Abisinia; mercenarios teutónicos que piensan darnos una nueva edición de los crímenes espantosos cometidos en su tierra y hacer de España un campo de concentración; falangitas y requetés borrachos de odio, que desean inaugurar una orgía de sangre con los defensores del pueblo, con sus mujeres y sus niños; viejos generales y señoritos degenerados, cien veces traidores, que han vendido España al extranjero; frailes y curas, gendarmes en sotana que con el fusil en la mano bendicen

a los asesinos de pueblos indefensos. Nosotros conocemos a nuestro enemigo, esta banda málvada que ha oscurecido el sol con sus crímenes. Y sabemos que España podrá recobrar su tranquilidad únicamente aplastándolos sin piedad. Sabemos que aplastándolos rendiremos un servicio a la Humanidad, al progreso y a la civilización.

Pero para ganar la batalla es necesario transformar en hechos nuestras promesas. El mando único existe si todos lo obedecen. Y todos debemos obedecer. La unidad de todos los antifascistas, sea cual sea su tendencia política o sindical, es indispensable para oponer al enemigo un bloque de acero. La consigna de "ganar la guerra", de "aplantar al enemigo común" es la base de esta unidad. Comunistas, anarquistas, socialistas, republicanos, sin partido, todos los españoles honrados deben sentirse hermanos, fundir en las trincheras y en la retaguardia su entusiasmo, unir sus esfuerzos para organizar la economía del país, unir todas sus banderas para que el Ejército popular sienta esta unidad inquebrantable, que es la condición indispensable para la victoria.

La disciplina debe existir y debe imponerse. Uno que abandona su puesto de batalla, sin orden, pone en peligro al país, entrega sus camaradas al enemigo. Las carreras, el pánico, la indisciplina, deben ser castigados. Todos los que tienen armas deben estar en el frente, clavarse en las trincheras y marchar adelante cuando el mando lo ordena. Así ganaremos la guerra. Así salvaremos a Madrid. Así aplantaremos al fascismo. Aquí, en las cercanías de Madrid, se desarrolla una lucha gigantesca, de valor internacional. La lucha entre dos mundos. La lucha entre el fascismo y la democracia internacional. La lucha entre los fautores de la paz y los fomentadores de la guerra. Nosotros nos sentimos honrados de la misión que nos ha encomendado la Historia, y cumpliremos con nuestro deber. Cumpliendo esta misión, ganaremos la guerra.

Queremos a Madrid más que antes, más que nunca. Le queremos, porque en él la democracia mundial ha puesto su esperanza y su confianza; porque en su defensa cayeron los mejores hijos de España.

Madrid no teme el ataque del enemigo. En los momentos más trágicos y graves, él ha encontrado siempre nueva fuerza y nuevo valor. Sus trincheras se han llenado de hombres frescos y valientes. La muralla de acero que le rodea, se ha hecho más impenetrable. Su juventud ha creado los cazadores de tanques, los guerrilleros nocturnos, los hombres de choque. Es la ciudad que, por su disciplina, por su espíritu de sacrificio, por su heroica abnegación, por su valor, ha asombrado al mundo.

Las calles de Madrid no oirán nunca el ruido de las botas alemanas ni el grito de guerra de los camisas negras. El pueblo de Madrid, apoyado por el gran pueblo de España y por la simpatía de la civilización mundial, hoy reta a la chusma del fascismo internacional, que se ha reunido en las cercanías de su capital, y de la resistencia heroica pasa al ataque arrollador.

Madrid ha prometido a su Gobierno, al Gobierno popular, dirigido por el veterano de todas las batallas del pueblo español, por Largo Caballero, que el fascismo no pasará. ¡Y no pasará!

¡Combatientes del frente y de la retaguardia! Ha llegado la hora de demostrar a los invasores y a los traidores de la patria que Madrid ni se entrega ni se conquista.

¡Cada bala un enemigo!

¡Cada bomba un objetivo!

¡Cada resistencia una derrota del enemigo!

¡Cada ataque una victoria nuestra!

¡Honor y gloria a los defensores de Madrid!

¡Honor y gloria para los que caen defendiendo la libertad e independencia de su patria!

Nuestra consigna debe ser: "¡Resistir, atacar, vencer!"

Nuestra consigna:

¡Resistir, atacar, vencer!

Por causas ajenas a nuestra voluntad, no pudo publicarse ayer sábado nuestro diario, MILICIA POPULAR



CÁSTILLA

Nuestras fuerzas de Pozuelo-Húmera han realizado un brillante combate

En el sector de Aranjuez, los facciosos han cañoneado las estaciones de Infantes y Castillejos, sin causar daños.

En Guadarrama, ligero fuego de fusil, ametralladora y cañón, sin consecuencias.

Guadalajara.—El enemigo ha atacado intensamente nuestras posiciones de Algora, Mirabueno y Sáelices. Todos cuantos intentos ha hecho por acercarse a nuestras líneas han sido infructuosos ante el coraje y alta moral de nuestras tropas.

En Madrid se ha combatido en el frente Pozuelo-Húmera con mucha intensidad. Nuestras tropas han luchado brillantemente, conteniendo al enemigo, que aún continúa insistiendo en forzar nuestras posiciones, sin conseguirlo.

Nuestra aviación de bombardeo ha batido intensamente, con mucha eficacia, las posiciones enemigas del primer sector, y nuestros cazas han derribado un aparato enemigo.

Duros combates en el frente de Aravaca

Centro.—Nuestras tropas continúan fortificando las posiciones últimamente conquistadas. Ligero fuego de fusil y ametralladora en algunas líneas, sin consecuencias por nuestra parte.

Madrid.—Se ha combatido intensamente en el frente de Aravaca; nuestras tropas siguen luchando con tesón para rechazar los ataques del enemigo.

La aviación de bombardeo adversaria ha actuado sobre nuestras posiciones y casco de Madrid. La nuestra ha bombardeado igualmente, con gran eficacia, las posiciones enemigas, ametrallando las concentraciones que ha observado.

En el resto de los sectores del frente, intenso fuego de cañón.

NORTE

Las fuerzas leales toman varios pueblos

Gijón.—Las fuerzas leales que guarnecen las posiciones del Puerto del Pontón se apuntaron un nuevo triunfo. Un batallón realizó un estupendo movimiento envolvente, ocupando los pueblos de Soto de Osejo, Caldevilla y Los Llanos. La operación se realizó sin contratiempo alguno y sin bajas por nuestra parte.

El enemigo hizo como un simulacro de

resistencia, pero al ver que el avance de los leales iba en serio, se replegó precipitadamente, acusando así la derrota sufrida hacia veinticuatro horas.

Los pueblecitos ocupados tienen una importancia estratégica indudable.

Las fuerzas del Pontón se hallan animadísimas y con deseos de volver a avanzar, pues hasta ahora no han encontrado un obstáculo serio.

El enemigo bombardeó ligeramente nuestras posiciones de Buenavista, en el cerco de Oviedo. Solamente lanzó ocho o diez cañonazos, sin consecuencias para nosotros.



Inglaterra está alarmada ante los acontecimientos españoles; lleva ya mucho tiempo alarmada. A ver cuándo adopta esta posición en su verdadero sentido literal.

*

Los "nazis" se lanzan sobre los campos españoles, y los facciosos "españoles" lo consienten encantados. Lo mismo harán cuando los "nazis" se lancen sobre sus propias mujeres.

*

El "Dragón Boreal", en que creen los "nazis" alemanes, se ha convertido en España en un sapo tan impotente que ni siquiera ha podido cruzar el Manzanares; que se ahogará en el intento.

*

La serpiente entró en cierta ocasión en una herrería, se dedicó a morder la lima y salió con los dientes mellados. El fascismo "nazi" ha entrado en España y se dedica a morder al pueblo español, pero no solamente saldrá con los dientes mellados, sino con la cabeza deshecha de un pisotón.

*

En Europa parece que hay creciente tirantéz. Veremos si se rompe la cuerda y queda Hitler colgado de un cabo y Mussolini del otro.

*

Alemania ha contestado ambiguamente a las proposiciones de Inglaterra y Francia. Está visto que en la Alemania nacionalsocialista todo es ambiguo, estilo Rhoen.

*

Alemania ha creado en la frontera polaca una zona que no pueden cruzar aviones. Nos tememos que, si Alemania continúa comportándose así, la zona será cruzada y recruzada.



El avance realizado por México en el año 1936

DESTACA SU ACTITUD DE AYUDA AL LEGÍTIMO GOBIERNO DE NUESTRA REPUBLICA

Ciudad de México.—El presidente de la República, Lázaro Cárdenas, ha dado, durante el año que acaba de finalizar, un gran impulso al programa de Reforma Agraria, beneficiando así a una gran masa de campesinos y trabajadores en las distintas ramas de la agricultura. Los grandes algodones de Ceahuila y Durango—que ningún presidente había intervenido jamás—han sido entregados a los trabajadores de la tierra.

En otros aspectos, tanto industriales y comerciales como políticos, la nación mejicana ha dado un gran avance en 1936, pero acaso lo que más la ha hecho destacarse en el campo de la política internacional ha sido su ayuda al Gobierno legítimo de la República española. Fué el único país hispanamericano que adoptó tal actitud y no se limitó a prestar ayuda moral, sino que envió remesas de municiones, armas y productos alimenticios e incluso equipó con radiotelegrafistas y marineros los barcos españoles que transportaron dicho material.

La heroica defensa de Madrid elogiada por el gran diario soviético "Izvestia"

Moscú.—El periódico *Izvestia*, en un artículo titulado "Dos meses de heroica defensa de Madrid", escribe lo siguiente: "Habiendo comenzado la lucha con fuerzas débiles e insuficientemente dotadas y organizadas, el Madrid republicano ha logrado elevarlas a un nivel que ha hecho posible se estrellen todos los esfuerzos de las tropas más seleccionadas de los rebeldes. Al conseguir atraer sobre Madrid las mejores y principales fuerzas del enemigo, Madrid ha defendido el territorio de toda la España democrática.

Después de haber reorganizado gradualmente las Milicias populares, formando un Ejército regular, reconstituyendo y consolidando el organismo gubernamental, adaptando las industrias a las necesidades de la defensa y con la formación de los cuadros de mando, integrados por militares de talento, la resistencia de Madrid se ha hecho infranqueable."

El periódico continúa diciendo: "La defensa de Madrid durante dos meses ha hecho posible reorganizar radicalmente las tropas gubernamentales en el frente y organizar en debida forma y en sus varios aspectos la retaguardia para continuar la lucha. Esta

A PESAR DEL TERRORISMO DE HITLER

Circulan hojas clandestinas que dicen: «Fraternizar con los heroicos defensores de Madrid»

resistencia, con la que no contaba Franco cuando se lanzó a la aventura, ha sido la causa de que se deshiciera su base estratégica.

Con los casos de desertión del campo rebelde, cada vez más frecuentes, se demuestra el estado en que se encuentran las poblaciones de Andalucía, Extremadura, Galicia, etc., sometidas a los rebeldes, y el estado de desmoralización creciente en el frente y retaguardia de ellos. Esto puede explicar el extraordinario nervosismo que manifiestan actualmente los jefes rebeldes, así como sus protectores, los "intervencionistas italo-alemanes."

Si la intervención italoalemana no se corta, y seguramente será contenida por la resistencia de las fuerzas internacionales para el mantenimiento de la paz, todo el peso de la lucha recaerá sobre las fuerzas de la España republicana, y la contienda entonces tomaría caracteres de lucha abierta contra una invasión extranjera, lo que, sin duda alguna, aumentaría las fuerzas del Gobierno republicano. La experiencia de la defensa heroica de Madrid y las tradiciones históricas del pueblo español son pruebas de ello."

La Embajada inglesa ha sido bombardeada por los aviones fascistas

El delegado de Propaganda y Prensa de la Junta Delegada de Defensa de Madrid ha manifestado que la aviación fasciosa, insistiendo en sus criminales bombardeos sobre la población abierta de Madrid, arrojó durante la incursión de anoche varias bombas en el edificio de la Embajada inglesa, sito en la calle de Fernando el Santo.

A consecuencia de esta agresión han resultado heridos el encargado de la Embajada, el agregado militar y una señora.

También cayeron algunas bombas en el edificio de la antigua Presidencia del Consejo de Ministros del paseo de la Castellana y en otras casas de calles inmediatas.

—Este bombardeo—terminó diciendo el delegado—sobre la zona que hasta ahora se venía considerando neutral, ha causado gran indignación en el vecindario madrileño.

*

Por informes particulares hemos confirmado la versión del delegado de Prensa y sabemos también que otra de las bombas cayó en el Consulado inglés, establecido en un edificio adyacente al de la Embajada.

Sobre la casa de la Embajada cayeron cuatro bombas: una sobre el tejado y tres en el jardín. (Todas eran incendiarias.)

El encargado permaneció bajo los escombros durante diez minutos. Al ser auxiliado, exclamó: "Los bombardeos nocturnos sin objetivo militar es el crimen más monstruoso de la Humanidad."

El edificio adyacente quedó completamente destruido.

También resultó herida una de las sirvientas.

Nueva York, enero.—Unas delgadas hojas invaden todo Alemania. Se deslizan secretamente, de mano en mano, por todos los rincones. Aparecen pegadas durante la noche en los principales edificios y en los subterráneos del Monte de Berlín. Son leídas con agrado hasta por los guardias de Asalto nazis.

Dicen así:

«¡Obreros, campesinos, soldados! ¡Pueblo trabajador de Alemania!»

Hitler manda soldados alemanes a España porque las hordas de Franco no pueden tomar Madrid.

Para salvar los millones de Krupp vende los hijos de su país a los extranjeros, como hacia la nobleza alemana de otros tiempos.

Hitler se ha gastado ya en la guerra de España cientos de millones. Para que Franco pueda tener más cañones, el pueblo alemán tiene que comer menos manteca.

¡Pueblo trabajador de Alemania! No dejes que tus hijos sean enviados como mercenarios a la guerra para que Krupp gane dinero.

¡Juventud alemana! Sed soldados con vo-

luntad propia. Tended vuestras manos a vuestros compañeros los trabajadores españoles. Fraternalizad con los heroicos defensores de Madrid. Fortaleced la gloriosa Columna Internacional."

Estas palabras son leídas ansiosamente. Por todas partes, en todas las fábricas, los trabajadores se dicen sonriendo: "Madrid no ha sucumbido, aunque las radios rebeldes han proclamado a todos los vientos la noticia de su caída. La Columna Internacional está en el frente, combatiendo."

—Al final de la hoja hay tres letras: K. P. D.

Como siempre, el Partido Comunista dirige la lucha por la paz y por la libertad. ¡Alemania no es sólo Hitler!

No es ninguna cobardía tenderse en plena batalla. Un buen soldado administra bien su vida, pues sólo el que vive puede seguir luchando

A LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

CAMARADAS: Al quedar constituida la 34.^a Brigada Mixta, y expresando el sentir de sus componentes, me veo precisado a mandar un saludo revolucionario y una felicitación a las Brigadas Internacionales, que, luchando a nuestro lado, tantas pruebas de heroísmo y abnegación han dado.

Por esto, camaradas internacionales, quiero que en este saludo de un obrero español veáis el más fuerte de mis abrazos, abrazo que representa todos los que mis camaradas me encargan os remita y que son el símbolo de la paz que existirá cuando la bestia fascista haya sido aplastada en todo el mundo.

Como hasta aquí, camaradas, tengo la completa seguridad de que seguiréis dando más pruebas de heroísmo, que son el estímulo y la admiración de nuestro pueblo y de nuestros luchadores.

¡Camaradas internacionales, hermanos de armas y de ideales, salud!

El comisario de Guerra
de la 34.^a Brigada,
F. BARAHONA

A causa de la muerte heroica de nuestro valiente combatiente Guido Picelli

A causa de la muerte heroica del antiguo comunista italiano Guido Picelli, la Comisaría Política de las Brigadas Internacionales ha recibido los telegramas siguientes:

"El Comité Central del Partido Comunista italiano saluda con profunda emoción los restos de nuestro camarada Guido Picelli, héroe de la lucha antifascista de Italia, caído gloriosamente en el frente de Madrid. Comunistas y pueblo italiano deplojan la grave pérdida del camarada Guido Picelli y los inspira el ejemplo luminoso de este camarada y las acciones victoriosas del batallón Garibaldi para cimentar la unión de todos los pueblos por la lucha común contra el fascismo tentador de guerra.—Por triunfo Paz, Libertad. — Por Secretaría, Ruggero Grieco."

*

"Al momento de marchar de Madrid conozco la muerte heroica del compañero Picelli. El Partido Socialista italiano inclina su bandera sobre el cadáver de este glorioso combatiente, cuya pérdida entristece grandemente a la clase obrera internacional. A pesar de todo, NO PASARAN.—Nenni."